



La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.	PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50.	MARIANO CASTANERA <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta linea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—San Víctor, Santa Susana, San Sabas y San Zenon.
CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo á las nueve y cuarto.
A las cuatro de la tarde se dará la bendicion papal en Santa Teresa.
La Hora Santa de seis á siete en San Vicente el Real.
CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Pilar en la Catedral, San Lorenzo y Capuchinas.

A LOS SEÑORES PROPIETARIOS DE FINCAS RÚSTICAS Y URBANAS

Préstamos con primera hipoteca al 5 1/2 por ciento anual, reembolsables paulatinamente por anualidades de 5 á 50 años dando hasta la mitad de su valor sobre fincas rústicas y urbanas y hasta la tercera parte sobre olivares, viñas y arbolados.

La cantidad destinada á su reembolso, varía segun su duracion.

En un préstamo por 50 años pagando anualmente por interés, comision y amortizacion 6, 49 por ciento, el prestatario al cabo de los 50 años, ha reintegrado el capital é intereses, quedando librada su propiedad.

Para peticiones de préstamos y mayores detalles, dirigirse á D. Pedro H. del Valle, calle del Pino, 4 y 6, ZARAGOZA.

SE VENDE,

á voluntad de su dueño, una casa con hortal en la calle de San Bernardo de esta ciudad, señalada con el número cinco interior; para más pormenores dirigirse á D. Marcelino Artero, maestro albañil.

LLAVES

El que haya recogido un ato de llaves, se le agradecerá lo presente en la imprenta de este periódico.

Seccion de Noticias.

Cunde entre nuestros convecinos la persuasion de la necesidad de agruparse tal y como nosotros venimos diciendo hace dias, convencidos como están de que en esa forma el triunfo de la candidatura administrativa, sobre todas las que pueden presentarse, especialmente de la posibilista, será un hecho.

Perseverancia, y no dejarse alucinar por vanas promesas y frases ampulosas que nada dicen, ni á más conducen que á embaucar incautos y gentes sencillas.

No se fien ni hagan caso nuestros lectores y convecinos, de los que hoy quieren aparentar, olvidando lo que son, una llaneza y un carácter amable que no poseen, estos ciudadanos en pasando la ocasion presente, conseguido el triunfo que se proponen, no se acordarán más del que les haya favorecido con su influencia ó con su voto.

Y sinó, prueba al canto; echándo la vista atrás recordad los tristes dias en que la terrible epidemia colérica diezmaba nuestra ciudad llevando de luto las familias ¿cuántos de los que hoy os visitan solicitando vuestras fuerzas os visitaban entonces? No teneis que contestarnos. Lo sabemos.

Estábamos nosotros en aquellos aciagos dias aquí, á vuestro lado, luchando en el terreno periodístico porque todas las reglas de la higiene fueran un hecho, porque todos los servicios fueran cual debían ir, y procurando deciros siempre la verdad de cuanto ocurría apesar de la contra malhadada y sin fortuna, que por gentes bien conocidas se nos hacía á diario.

Nosotros que entonces no os engañamos, que siempre os decimos la verdad, y os la hemos dicho en ocasiones perjudicando nuestros particulares intereses, hoy alzamos la voz en medio de la algazara que levantan gentes apasionadas, y os rogamos que nos atendais, y al hacerlo tener muy presente que lo hareis beneficiándoos y beneficiando la administracion de nuestra querida ciudad.

Por hoy, pues, sólo os pedimos que os abstengais de adquirir compromisos que os han de repugnar, y os repugnarán seguramente, si teneis presente nuestras palabras, que llegado sea el momento precioso de emitir vuestro sufragio, ántes, ya os habremos indicado lo que debais hacer, en la firme persuasion de que lo que os propongamos, ha de ser justo y conveniente.

Anoche recibimos el siguiente telegrama, que desde Zaragoza nos expide un amigo nuestro.:

Zaragoza 10, 8'45 noche.

La corrida de esta tarde ha sido mala.
Los toros corridos verdaderos bueyes.
Felipe Garcia desgraciado al herir. Angel Pastor bien.
Caballos muertos dos.—M.

Acompañamos en la pena que le aflige á nuestro particular amigo D. Vicente Vilas Castell, por la muerte de su señor padre acaecida en Albelda de Litera.

A los presos, y á los acogidos en la Casa Amparo, regaló para la comida de ayer el Sr. Molera, digno Alcalde de Huesca, un litro de vino por cabeza.

Audiencia de lo criminal de Huesca.—Juzgado de Huesca.—Juicio oral y público para mañana 12.—Procesado, Gregorio Palacin Abadias. Delito, disparo.—Abogado D. Manuel Laliena —Procurador, D. Pascual Dumas.—Ponente, Sr. Freixa.

Soplan buenos vientos para la nave antiposibilista.

La cerrazon principia á desaparecer, y el sol de la justicia asoma ya por los altos animando los tripulantes de aquélla.

La nave lleva algunas averías en su casco, fáciles de remediar por los patrones del barco, si quieren que éste llegue á puerto.

Aligeren el lastre perjudicial, para su mejor marcha, y así las grietas por donde hace agua quedarán fuera de la línea de flotacion.

Han sido espulsados de esta capital, tres individuos franceses que se dedicaban á la mendicidad, y con cuyo producto bebían como unos caballeros botellas de Champagne en el café de Fornos.

Ayer fueron detenidos y presentados ante el juzgado de instruccion, dos individuos que promovieron un gran escándalo en la plaza de la Moneda.

El Banco de España ha lanzado á la circulacion una nueva emision de billetes de 25 pesetas.

Los nuevos billetes, llevan el busto del Sr. Santillana, gobernador que fué de aquel Establecimiento.

Sigue entre tanto, la desaparicion del oro y de la plata vieja.

Por este camino, improvisaránse fortunas, pero el país vá derecho á la bancarrota.

En una posada del término de Jaca acamparon dias pasados unos cuantos osos con sus domadores respectivos.

Una de esas fieras le ha arrancado á su dueño el brazo derecho de un bocado al quitarle el bozal para darle la comida.
El infeliz es probable que haya muerto.

Despues de tantos dias de frio, de viento y de agua, nos obsequió ayer el Supremo Hacedor con un hermosísimo dia, en el que nuestras bellas paisanas pudieron lucir los encantos de sus airosos cuerpos, libres de los pesados abrigos de invierno.

Por la tarde, hizo las delicias de la numerosa concurrencia que asistió al paseo de la estacion la música del Regimiento de Gerona con sus armoniosos acordes, dirigida por su inteligente músico mayor D. Mariano de Nicolás.

Los bailes en el Salon de Conciertos, estuvieron bastante bien, aunque se dejaba sentir la falta de quince ó veinte *femeninas* más, para poder decir que estaban animados.

En el teatro, debutó la compañía de que ya dimos cuenta, con la comedia «Enseñar al que no sabe» de D. Miguel Echegaray, y la zarzuela denominada «Música clásica» de Estremera y Chapi.

Debemos confesar ingenuamente, que aunque era dia de comer cordero, fuimos predispuestos á comer *gato*. Mas, por fortuna, no sucedió así.

No salimos por primera vez mal impresionados, y creemos que á continuar la compañía del Sr. Portes como ha empezado, obtendrá los imparciales aplausos de la prensa, como los recibió anoche del público.

El Sr. Portes, la Srt^a. Torrecilla y el Sr. Galé, fueron los protagonistas de la velada, y así lo manifestó el público con las palmas que les tributaron.

Tambien quedamos satisfechos con el papel de D. Martin, que desempeñó con acierto el Sr. Barta (D. José.)

No así, el otro Sr. Barta, á quien aconsejamos tenga algo menos de libertad si vuelve á hacer de Cucufate en «Música clásica.»

Esperamos más representaciones para juzgar con exactitud, y dar á todos y cada uno, lo que por sus méritos y voluntad les corresponda.

La entrada fué solo regular.

¿Y la orquesta? ¡Oh.

Lástima fué que una música tan bonita como la que el maestro Chápi, dedicó á la zarzuelilla cantada anoche, fuese ejecutada por una orquesta compuesta de un piano, un armoniun y un violin. Así es, que no satisfizo al auditorio, por más que los músicos todos tuviesen mucha voluntad en agradar.

Hoy pondrán en escena, la comedia en un acto «Como se empieza,» «El hombre es débil,» «El novio de D.^a Inés» y «Ya somos tres.»

Correspondencia.

Madrid 10 de Abril de 1887.

Señor Director de LA CRÓNICA.

Aunque los actuales momentos vengán á canstituir una especie de

paréntesis en la vida política y en tal concepto debía suponerseles huérfanos de toda clase de noticias, estas existen por lo mismo que suspendió el Congreso sus tareas con un acontecimiento saliente, ó sean las declaraciones del Sr. Sagasta. Desde entonces todo el mundo viene preguntándose que actitud adoptará el Sr. Marqués de la Vega de Armijo y como si quisiera adelantarse á las declaraciones que hará en el Congreso cuando llegue el momento de la votacion; anoche se declaró nuevamente como soldado de tila del Sr. Sagasta y enemigo de las disidencias, lo cual no será obstáculo para que vote en contra del proyecto de la Transatlántica.

Estos rumores dan bastante que hablar no solamente en los círculos ministeriales sino tambien entre la gente política desapasionada, quien como los primeros primeros semejante actitud, aunque los últimos lo hacen obedeciendo á un impulso de otra índole, pues que si dicho señor deja oír á la prensa cargos, censuras y algo más contra el proyecto, deseando sin duda que los periódicos divulguen esas especies, esto mismo creen que debe sostenerlo desde los escaños de la Cámara como representante del país con objeto de que se castigue la inmoralidad si por acaso existiera en el presente caso.

=

Síguese hablando tambien de botellas explosivas y de cajas con materias destructoras.

Sobre este punto la opinion se manifiesta bastante unánime para no concederles la importancia que se los supuso á los primeros momentos, pues si bien las materias son realmente de destruccion, son de conocida procedencia las que tienen como componente la dinamita y en cuanto á las botellas que contienen el fósforo disuelto en sulfuro de carbono, se sospecha por muchos que han debido servir en ocasiones análogas anteriores para objeto muy parecido, por lo mismo que aparecen un tanto mermadas como si denunciassen el tiempo que hace se fabricaron, dado lo volátil de su composicion.

Además de esto todos los partidos políticos rechazan indignados la paternidad de un proyecto de esta naturaleza, lo cual viene en corroboracion de lo que siento anteriormente.

Tambien corren rumores de que los tribunales que entieden en el asunto conocen ya el autor del petardo colocado en el Congreso, no esperando la gente política más que la terminacion del sumario para conocer si eran ó no equivocados los indicios que como seguros corrian en los primeros momentos.

=

El problema de Cuba sigue preocupando así á los hombres de gobierno como á los representantes de la isla y á la opinion general.

Desde luego debe partirse para ello de la ruptura completa de las negociaciones comerciales con los Estados-Unidos y que venian á ser un gran elemento de vida para la agricultura y la industria de nuestras antillas, puesto que las cámaras de los Estados de la Union Americana no consideran útil para los intereses de su país la celebracion de tratados de comercio con nacion alguna.

Los diputados y senadores por Cuba piensan hacer una vigorosa

campana de oposicion y aun hay quien sostiene que se censurará al ministro de Ultramar porque pretenden achacarle el fracaso de las negociaciones citadas, cuando en realidad nada podía hacerse cuando una de las partes contratantes se niega á todo arreglo.

De aquí que en el sentir general Cuba se verá precisada ó á buscar otros mercados para sus productos ó á reformar estos de un modo radical y completo si quiere continuar dando medios de asistencia á sus habitantes.

El cambio de cultivo sería á más conveniente y esto es lo que el gobierno aconseja, proponiéndose reducir todo lo posible el presupuesto de gastos con objeto de que la crisis resultante sea menos gravosa.

=

No ha terminado la reunion de los diputados de la coalicion republicana que se está efectuando en la tarde de hoy con objeto de ponerse de acuerdo en punto á la transatlántica y á los presupuestos, pero desde luego puedo adelantar la idea que ambos proyectos serán combatidos con vigor, tomando parte activa en la campana contra los últimos el señor Pi y Margall.

Pero la verdadera noticia que ha dado márgen á comentarios es una carta del señor Portuondo que acaso publique esta noche la prensa y en la que excusa su asistencia por considerar que despues de lo ocurrido recientemente no puede considerarse como representante de la coalicion.

Tambien se dice que el Sr. Solís ha vendido la propiedad de *El Progreso* al marqués de Montemar y que éste le matará para resucitar el antiguo *Porvenir*, lo que corrobora mis noticias de hace algun tiempo.

=

La creación de la direccion de comunicaciones militares ha sido bastante bien acogida por la opinion general porque viene á perfeccionar la organizacion del ejército, por más que compañías particulares crean ver en ello un peligro para sus intereses, por lo mismo que la mision principal de este nuevo centro se refiere al enlace de determinadas zonas en momentos críticos con las líneas de servicio general.—M,

Telegramas.

Londres 10.—El manifiesto que ha publicado Gladstone ha producido excelente efecto entre los parnellistas. Mr. Gladstone jefe del partido liberal aboga por la no aprobacion del proyecto de represion de Irlanda y casi dá la razon á los agitadores. A las Càmaras dice que es vergonzoso que se apruebe el proyecto fundándose en que esta cuestion es vejatoria para un pais.

El manifiesto termina diciendo que es muy posible que la manifestacion obrera de mañana en Hayde Park se eleve á una actitud justificadísima por cuanto de que al obrero le asiste en efecto gran autoridad para protestar.

Viena 10.—La alianza que Alemania y Suecia han verificado

es ofensiva y defensiva; asegúrase así mismo que esta alianza tiene por objeto el reprimir cualquiera agresión por parte de Rusia la cual apesar de los graves inconvenientes que tiene en el interior de su territorio aún abriga el pensamiento de agredir á el imperio germánico por los asuntos franceses.

Roma 10.—Monseñor Gallimberti con la anuencia de Su Santidad publicará muy en breve una pastoral respecto de las negociaciones verificadas cerca de la corte de Berlin respecto de la nunciatura. En dicha pastoral parece que se dirigirán algunas censuras al gobierno de Alemania por su hostilidad á la nunciatura.

Madrid 10.—Las declaraciones que ayer hizo en el círculo liberal el Sr. Marqués de la Vega de Armijo declarando jefe indiscutible al Sr. Sagasta y condenando las discrepancias y disidencias se creen por algunos como los preliminares de nuevos acontecimientos políticos dentro del partido liberal.

Madrid 10.—La actitud en que los centralistas se han colocado hace esperar que dado caso que se iniciara una crisis ésta seria resuelta en sentido centralista, presidiendo la situación el general Martínez Campos y siendo lugar teniente el señor Alonso Martínez.

Madrid 10.—La policía continúa practicando toda clase de pesquisas en averiguación de las causas que hayan motivado la presencia de las sustancias explosivas. El magistrado encargado del sumario ha recibido hoy apesar de ser día festivo varias declaraciones que arrojan alguna luz sobre la tramitación de la causa.

Palma 10.—La fragata «Gerona» procedente de Alcudia, fondeó ayer en este puerto sin novedad en su tripulación. Los presos que se fugaron de la cárcel de Albaida solo dos han sido aprehendidos.

M.

ANUNCIOS

VINO DE LA COLONIA DE SAN JUAN.—Por cuenta de su propietario don José Seller, se vende en la TORRE DEL ALCORAZ á dos pesetas 75 céntimos decálitro.

Un aprendiz con principios, en el comercio de tejidos, desea colocacion. Darán razon en esta imprenta.

AVISO AL PUBLICO.—Desde el día 27 próximo saldrá un coche para Jaca alternado y viceversa. Salida en Huesca á las 11 mañana, de Jaca á las 6 idem. Precios convencionales. Administracion, porches de Berdejo, barbería. No equivocarse. Mayoral, Pablo Gimenez, conocido en toda la linea. 1

ACEITE DE HÍGADO DE BACALAO

CLARO Y ROJO

Recibidos directamente de Noruega, que es superior al de Terranova y otras procedencias. En frascos desde 1 peseta á 3 pesetas. Estos contienen 15 onzas.

PASTILLAS PECTORALES, por D. CARLOS CAMO.—Tan eficaces por lo ménos para combatir toda clase de **TOS**, que lo es la PASTA PECTORAL DEL DR. ANDREU.—Caja, 1'50 pesetas.

POMADA ANTIHERPETICA del Dr. D. JUSTO RAMON.—Usada con excelentes resultados, en todas las enfermedades comprendidas bajo el nombre de HERPES.

Farmacia de D. CARLOS CAMO, calle Ramiro el Monge, (antes Correría) **HUESCA**.

VENTA DE FÓSFOROS Y PAPELES DE FUMAR

de las más acreditadas fábricas nacionales y extranjeras

PRECIOS ECONOMICOS

Docena de cajas de fósforos desde 25 céntimos de peseta á 3 pesetas.
Frascos de hoja de lata, cerilla extra. peso 250 y 500 gramos, 1 y 2 pesetas.
Fósforos por kilos desde 2 pesetas á 6, sin trampa ni carton.

5 Y 7, PORCHES DE BERDEJO, 5 Y 7, HUESCA.

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 11, 10'15 mañana.

Los diputados progresistas democráticos acordarán aceptar la proposición de la Trasatlántica.

El presidente del Consejo de ministros Sr. Sagasta, rectifica algunas declaraciones que habia hecho en la última sesión del martes de la semana pasada.

El acto que ha tenido lugar con motivo de la inauguración de las obras de la catedral Barcelona ha estado brillantísimo.—M.

Imp. de la Viuda é hijos de Castanera.